

## **Semblanza**

**Daniel Cárdenas Izábal**

**Ganador 2023, Premio Eugenio Garza Sada**

**Categoría Liderazgo Empresarial Humanista**

---

Daniel Cárdenas Izábal nació el 8 de febrero de 1931 en Mazatlán, Sinaloa. Es agrónomo egresado de la Escuela Particular de Agricultura Hermanos Escobar, ubicada en Ciudad Juárez Chihuahua. A lo largo de su trayectoria profesional y personal, Cárdenas ha fundado diez compañías, entre ellas: Agrícola el Porvenir, empresa líder en la transformación económica, social y de bienestar en el Valle de Culiacán y el poblado de Villa Juárez; y Tricar, una distribuidora de productos agrícolas mexicanos con presencia en Estados Unidos y Canadá. La empresa apoya programas de desarrollo social en la Agrícola el Porvenir en nuestro país.

Como impulsor de la educación en México, Daniel Cárdena Izábal fundó tres instituciones educativas en Sinaloa: la Universidad Autónoma de Occidente, el Tecnológico de Monterrey, Campus Sinaloa y la Universidad Católica de Culiacán. Por casi 50 años; y como fundador de estos centros educativos, aportó su tiempo, talento, capital relacional y recursos financieros para su desarrollo.

En 2015 constituyó la Fundación Cárdenas A.C., que nace bajo el lema “Una mejor vida a la gente del campo”. Desde esta Asociación Civil, el ingeniero busca incidir de manera proactiva en temas educativos, salud preventiva, mitigación del cambio climático y valores humanos.

El rol que juega esta fundación es vital para la sociedad, ya que alfabetiza, promociona la lectura, busca el equipamiento de escuelas públicas, da clases de cómputo, otorga becas, organiza torneos de fútbol, entrega despensas, da talleres y pláticas de nutrición y salud a familias de escasos recursos, entre otros. Además de coordinar la red “Rescatemos de Corazón Villa Juárez”, que vincula y gestiona proyectos de desarrollo social en la comunidad más grande de jornaleros migrantes en México, que al año recibe a más de 25 mil jornaleros del sur del país y cuenta con una red de más de 40 aliados entre empresas, organizaciones sin fines de lucro, academia, gobierno local y vecinos.

El ingeniero Cárdenas Izábal es un hombre que, a lo largo de su trayectoria y vida, ha promovido el valor de la familia como base de la sociedad. Es por muchos considerado como un hombre perseverante, generoso con su tiempo, sus recursos financieros, su conocimientos y experiencia. Cuenta con una gran visión que se refleja por la constante innovación, la competencia y el desarrollo de un sector agrícola de Valle de Culiacán, al buscar siempre el bienestar y realización personal de sus habitantes.

A sus 92 años, es un ejemplo de integridad. Tiene una vida realizada por convicción, en cumplimiento de su palabra y con una humildad y alegría para inspirar a las personas que lo rodean. Estas y muchas otras cualidades le han permitido recibir más de 10 premios y reconocimientos, mismos que han sido entregados por diversas organizaciones, entre ellas: El Instituto Sinaloense para la Educación de Jóvenes y Adultos, Gobierno Municipal de Culiacán, Centro Empresarial de Sinaloa (Coparmex), y el Consejo de Administración de Agroindustrias del Norte.